

Tranvía Urbano de Burgos

Publicada según acuerdo tomado en la última reunión, la Memoria é informe acerca del proyecto del Tranvía Urbano de Burgos, la comisión encargada de estas primeras gestiones, anuncia al público que la suscripción para llevar a cabo el proyecto se halla abierta durante quince días, hasta las siete de la tarde del 30 del corriente, en los siguientes centros:
Banco de Burgos, calle Almirante Bonifaz, 11.
Casa de Banca de D. Isidro Plaza, Isla, 5.
Casa de los señores Fernández Villa, Hermanos, calle General Sanz Pastor, 12

A. Hurtado
CIRUJANO-DENTISTA
DE LA REAL CASA
Duque de la Victoria, 17.
Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo a los últimos adelantos.
Orificaciones y empastes de todas clases.
Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.
Horas de consulta: de nueve a cinco.
Duque de la Victoria, 17.
Antes Plaza del Arzobispo

Luis Silva
CIRUJANO DENTISTA
20 AÑOS DE PRÁCTICA
Cid, 28, Burgos.

Ecos políticos.

CARTA DE MADRID

Madrid 16.

Ha despertado gran interés la reunión de tenedores de la Deuda exterior, congregados en París para tratar de la conversión propuesta por el Gobierno. Leyéronse en ella cuantos antecedentes y documentos tenían pertinencia con la reunión, censurando en Mancher a los delegados franceses que obraron sin previo mandato. Propuso que se rechazara el proyecto sometido a discusión, dudando que las Cortes rasgaran el contrato de 1882. Mr. Vidal dijo que España ha querido 16 veces, y propuso también rechazar el proyecto. Otros combatieron igualmente el convenio, alegando que se habían debido obtener mejores condiciones. En resumen, vino a reconocerse que en Francia hay tenedores por sesenta millones favorables al convenio y once millones contrarios al mismo. La reunión se disolvió sin votar. Nuestros delegados señores Comyn y Laiglesia no han asistido a la reunión de tenedores. Cree el señor Comyn que es ya demasiado tarde para presentar proposiciones. Si cada tenedor presentara una for-

mula no se acabaría nunca la discusión. El asunto es de los llamados a dar mucho juego, y aunque ahora se le ha dado, tal vez, muchísima importancia, merece concederle atención, y que se preocupen de él los llamados a resolverlo.

Los telegramas de Cádiz aseguran que la Asamblea de la Unión, próxima a celebrarse en aquella capital, confirmará los programas de las Asambleas de Zaragoza y Valladolid.

Es oficial la noticia de que el general Linares sucederá en el ministerio de la Guerra al general Azcárraga, que pasa a presidir el Senado.

La presidencia del Congreso la desempeñará el señor Villaverde.

Ya es conocida una carta del señor Pidal a Silvela, en la que alegando motivos de salud, insiste en dimitir la presidencia del Congreso, según ya le hizo presente en Gijón, en una entrevista celebrada en casa del Coade de Revillajigedo.

Añade el señor Pidal que quien traduzca tal acto como disidencia ó aislamiento de él, para con el señor Silvela, no tardará en convencerse de todo lo contrario. Precisamente soy el más entusiasta defensor de los grandes partidos—dice el señor Pidal,—y no había yo de reducir el uno, con disidencias que nunca tendrían razón de ser.

Los funerales de Dominguín han estado concurridísimos.

Han asistido Bonarillo, Montes, el Gallo de Madrid y otros.

Presidieron el padre y hermanos del infortunado matador.

A última hora me dicen por teléfono desde Barcelona que han sido absueltos los catalanistas señores Maspons y Santa María, por la publicación de artículos que se juzgaron atentatorios a la dignidad de la Patria, y que vieron la luz en el *Diario de Granollers* y *La Veu del Valles*, respectivamente.

La vista por jurados llevó a la sala en que se celebraba el acto una nume-

rosa concurrencia, en la que predominaban los elementos catalanistas. Terminando quizás alguna escena desagradable, el presidente dispuso que se celebrara a puerta cerrada.

MENCHETA.

INTERESES LOCALES

Ferrocarril de Segovia a Aranda y Burgos

Acerca del asunto de que tratábamos en nuestro número de ayer, encontramos en nuestro apreciable colega el *Diario de Avisos de Segovia* el siguiente artículo, que con el mayor gusto reproducimos.

Cuanto se interesan por la prosperidad de Segovia y su provincia recordarán el entusiasmo que despertó la construcción proyectada de una vía férrea que, partiendo de la capital, fuese a empalmar en Burgos con la línea de Irún. La Diputación segoviana y la burgalesa acogieron el proyecto con la simpatía que era de suponer, por los grandes beneficios que la vía citada había de reportar a ambas provincias.

Pero la fatalidad ó lo que fuere, no obstante haber salido a subasta el proyecto y quedándose con ella la Compañía del Norte, impidieron que se llevase a la práctica una idea tan beneficiosa, beneficiosa no solo para Segovia y Burgos, sino para Madrid y gran parte del mediodía de España, por la razón de que con la nueva vía, se ahorraban 101 kilómetros en el recorrido hasta Irún, lo cual implicaba una economía importantísima en los transportes de viajeros y mercancías.

Y como recuerdo de aquel proyecto tan racional solo nos quedó a los segovianos la estación del ferrocarril, estación que construida—según dicen—con ánimo de continuar la vía a Aranda, se emplazó de modo que hace imposible el enlace directo entre las vías de Medina y Villalba, habiendo tenido necesidad la empresa del Norte de tender una vía auxiliar con objeto de evitar las pesadas maniobras que se hicieron en un principio con los trenes, los cuales aun hoy salen hacia atrás, perdiendo un tiempo precioso.

Pues bien: ahora, en estos días, el director de Obras públicas, D. Pablo Alzola, en vista del tráfico que hoy tiene la línea general del Norte, en la que empalman las de Galicia, Asturias, Santander, Salamanca y Zamora, ocasionando la abundancia de aquel conti-

nuados retrasos y entorpecimientos, que redundan en grave perjuicio del público, ha dicho que la doble vía que tiene obligación de construir la empresa del Norte entre Madrid y Venta de Baños, pudiera facilitarse ventajosamente realizando el proyecto, terminado y subastado, de la de Segovia a Aranda.

Los diputados provinciales de Burgos, comprendiendo la trascendencia que para su provincia tiene tan excelente idea del señor Alzola, ni cortos ni perezosos, acogiéndola con el mayor entusiasmo, acordaron reunirse mañana 17, con objeto de, interesando a sus representantes en Cortes, prestarla todo su apoyo y trabajar sin desmayo, con verdadero empeño, por su realización; acordando, asimismo, recabar del digno gobernador de Segovia y paisano suyo, D. Victor Ebro, hiciera cundir el propósito entre los representantes de nuestra provincia.

El señor Ebro, desde luego encariñado con la idea, invitó a los diputados provinciales a una reunión en su despacho para tratar del asunto, no más conocido el acuerdo de referencia que le fué transmitido por los diputados burgaleses, señores Alfaro y Martínez.

Ahora bien: esa reunión tuvo efecto a las doce de la mañana del domingo, según anunciamos en nuestro número de ayer, y el acuerdo que en ella se adoptó, fué, como no podía menos de suceder, unánime, y en todo conforme con lo que se propone la Diputación burgalesa.

Los diez diputados reunidos en el despacho del señor Ebro, quien contaba con adhesiones incondicionales a la idea, remitidas por otros señores diputados que no pudieron acudir a la reunión, decidieron manifestar a la corporación provincial de Burgos, que están a su lado para recabar la construcción de la vía a Aranda, conformándose y proponiéndose cumplir los acuerdos que referentes a ese asunto adopte dicha corporación en el día de mañana.

El ferrocarril de Segovia a Aranda es para nuestra provincia una mejora cuya bondad se manifiesta con decir que sus partidos judiciales de Sepúlveda y Rianza, hoy huérfanos casi de vías de comunicación, al extremo de que para exportar sus productos véanse precisados a conducirlos a lomo, en muchas ocasiones hasta Aranda, por resultarles más económico que llevarlos a cualquier otro punto; es dicho ferrocarril, si se construye, no sólo un venero de riqueza para los dos partidos mencionados, sino una ventaja inmensa para la capital y

términos que atraviesa la vía de Villalba a Segovia, porque suponiendo sea un hecho la proyectada a Aranda, por Segovia iría la línea del Norte, ahorrando sobre el actual, 101 kilómetros de recorrido, lo que sumado a la tarifa que disfruta dicha línea, llamada la general, tarifa más económica que las establecidas para las vías incorporadas a la mencionada, traería a la provincia de Segovia un gran beneficio positivo.

Todos aquí, sin distinguos ni reparos, dejando a un lado la política, debemos acoger con tanto entusiasmo como lo acogen en Burgos, el propósito de emplear cuantos medios sean necesarios para que lleguemos a ver construida la línea férrea de que se trata.

Nuestros representantes en Cortes, no dudamos que ayudarán eficazmente las gestiones en ese sentido que practiquen los de la provincia burgalesa, y así unidos todos, Diputaciones y representantes en el Congreso y Senado, se podrá conseguir apoyo del Gobierno y aceptación por la Compañía del Norte del pensamiento del director de Obras públicas, indicado anteriormente; pero esa aceptación entendemos impone algún sacrificio y a él deben estar dispuestas ambas provincias, pues quien algo quiere algo le cuesta, mucho más si ese algo depende de una entidad tan poderosa como la compañía referida, y si se atiende a que a esta, por razones fáciles de comprender, ha de costarle menos hacer la doble vía de Medina a Venta de Baños, que la de Segovia a Aranda; y si se repara también en que, siendo el recorrido de esta última bastante menor que el empleado actualmente para el Norte y Francia, el primero no ha de ser tan beneficioso como el segundo para la empresa a que nos referimos, en cuya mano está el escoger aquello que le tenga más cuenta, si bien adquirió la obligación hace años al quedarse con la subasta del ferrocarril a Aranda, de construir este, pero es lo cierto que no lo ha construido, por la razón de ser las leyes letra muerta en España, cual es muy sabido, y más si se trata de compañías tan omnipotentes como la del Norte.

En suma: ha llegado una excelente ocasión de resucitar el proyecto de construir la vía férrea de Segovia a Aranda y Burgos, y en ninguna manera debemos desperdiciarla.

Únanse en fuerte lazo las Diputaciones y representantes de las dos provincias, trabajen con fé, sin decaimientos; apoyemos segovianos y burgaleses la idea, realicemos algún sacrificio si es menester para darla calor, y... adelante.

Variedades

Guía culinaria

Tortilla al ron.—Hacer una tortilla francesa, pero sin perejil, y compuesta sólo de huevos. Cuando está hecha la tortilla se echa azúcar por encima, y con hierros candentes se va rayando la tortilla.
En el momento de servirla se echa ron y se le prende fuego.

Conocimientos útiles

Polvos de tocador.—Las féculas de trigo, arroz y patata, y el polvo de talco—tamizados, aromatizados y a veces coloreados—han sido base de muchas de estas preparaciones; pero la ventaja está del lado del almidón, cuya superior finura molecular se demuestra al microscopio, y por consiguiente es el llamado a cubrir, atemperar y embellecer la piel del bello sexo.
Violeta.—Almidón tamizado de trigo. 60,0 gramos.
Raíz de lirio tamizada. 10,0 —
Flor de casis ó grosilla negra, id. 1,0 —
Clavos de especia, id. 0,1 —

La mujer murió loca tres días después, y la niña, por haber pasado la noche con las piernecitas en el agua, siguió a su madre al cementerio de Ferias.

El señor cura, al día siguiente del entierro de la niña, tuvo la caridad de ir a hacer una visita al padre. Encontró a aquel desgraciado tendido boca abajo, cerca de una rueda de molino rota, sobre el barro amarillento que cubría su jardín, antes tan cuidado y alegre.

—Vamos, Jacobo,—dijo el señor cura empujándole. Jacobo no se movía.

—Amigo mío, levantaos,—replicó el sacerdote,—yo os lo ruego.

Jacobo levantó la cabeza:

—Idos—dijo.—¡No hay Dios!

El señor cura, aterrado al oírle, se alejó tristemente, y cuantas veces volvió a visitarle le encontró en el mismo sitio y en la misma postura, y siempre respondiendo a sus palabras de consuelo, con esta frase única: «¡No hay Dios! ¡no hay Dios!»

Bien pronto conoció todo el mundo, que la razón de aquel pobre hombre estaba totalmente alterada. Dejó las ruinas de su molino, y se ocultó en una miserable choza que estaba situada en lo alto de un montecillo desierto, donde sestateaban los corderos durante el calor; y allí vivió solo y uraño como un gato montés. Se le oía algunas veces, sobre todo los días de tormenta, dar unos gritos que helaban la sangre.

—Sibila.

—Adios, pues, señorita Sibila. ¿Me permitís que os abrace?

—No.

—¿Puedo besaros la mano?

Sibila alargó su mano con un gesto casi majestuoso. El joven se sonrió, y después de besársela gravemente la dijo:

—Os estoy reconocido, señorita. Ahora me voy y puedo aseguraros que no olvidaré nunca ni a la roca ni al hada.

Guardadme también un recuerdo en vuestro inocente corazón. ¿Lo hareis?

—No sé vuestro nombre...

—Me llamo Raul. ¿Os acordareis?

—¡Siempre!—dijo la niña.

Raul, un poco turbado sin saber por qué, la miró todavía un momento, después la saludó respetuosamente y desapareció por el bosque.

Algunos días después, la marquesa de Ferias, teniendo a su nietecita sobre sus rodillas muy atenta, comenzaba en estos términos una de aquellas improvisaciones orientales que gustaban tanto a Sibila:

«Había una vez en un bosque, a las orillas del Ganges, un hijo de un rey que estaba cazando; era hermoso como el sol, bien educado, sencillo y modesto, se llamaba...» La marquesa buscaba el nombre de aquel hijo del rey, cuando Sibila la interrumpió de repente.—Raul, dijo.—¿Por qué Raul?

preguntó con un poco de asombro la marquesa. Un ligero

La peregrinación burgalesa

DESDE ROMA

Reanudando el relato que dejé interrumpido en mi carta desde Ventimiglia, haré, para no pecar de difuso, una breve reseña de nuestro viaje hasta la Ciudad Eterna en que por fin nos encontramos.

En Ventimiglia, nuestra detención fué muy breve, y llena de ocupaciones, siendo pocos los peregrinos que pudimos asistir a la misa, que celebró el señor Arzobispo, por estar casi todos necesitados de almorzar, ó atareados con las formalidades de la Aduana y el cambio de moneda, detalle este último que á algunos resultó caro, pues les hicieron pagar las liras á 31 por 100, tanto como los francos.

Reanudamos luego la marcha, y no es posible imaginarse nada más bello que el país que recorrimos. Hermoso sobre toda ponderación es el trayecto de Cete á la frontera italiana, pero no lo es menos la continuación hasta Génova. Corre la línea férrea á lo largo del litoral, dividiendo al viajero á su derecha la inmensa llanura del Mediterráneo, azul como el cielo que le cubre, y á la izquierda elevadas montañas cuyas crestas van á perderse entre las nubes. Las graciosas curvas de la costa que forman multitud de golfos y radas, lo pintoresco del paisaje, poblado de olivos, palmeras, limoneros y naranjos, las alegres colinas, salpicadas de preciosos hoteles, forman un conjunto tan pintoresco y encantador que no se cansa la vista de admirarlo.

Contemplándolo desde las ventanillas se nos pasaban dulcemente las horas, y así vimos Bordighera, Ospedaletti, San Remo, Porto Maurizio y otras poblaciones, cuajadas de jardines que llevan hasta el tren el aroma de sus flores.

Allí acuden constantemente miles de extranjeros, para gozar de un clima sin rival en el mundo, y restaurar sus pulmones con tibias y perfumadas brisas.

Mas ¡ay!, también aquella privilegiada zona sufre á veces las grandes conmociones de la naturaleza, y de ello vimos elocuente muestra al atravesar las inmediaciones de Finalmarina. Una terrible tormenta que se desencadenó los días 29 y 30 de Septiembre destruyó casi completamente la vía férrea entre Savona, Vado y Strada Grollata, en una extensión de más de 1.500 metros. Dos sólidos puentes de hierro fueron arrancados de cuajo y arrastrados por el torrente á más de cien metros.

El paso de nuestro tren por la vía improvisada en las cercanías del lugar que ocupaban los puentes era imponente y aterrador. Era preciso apartar los ojos para no ver el abismo sobre que caminábamos. Los habitantes de los pueblos inmediatos contemplaban con estupor la marcha lenta del tren, temerosos de que ocurriera una catástrofe.

No fué así, por fortuna, y sin otro contratiempo que algún retraso, llegamos á Génova, donde nos hospedamos en el Hotel de France unos, y otros en el de Milan y el del Aguila.

A la mañana siguiente, nuestra primera obra fué oír misa, que celebró nuestro Prelado en la suntuosa basílica de L'Annunziata, bellísima iglesia de tres naves, que ostenta, en lugar de bóveda un techo plano de rico artesonado. Su nave central en que resplandecen el oro y los mármoles de colores es grandiosa y artística, pero su aspecto se separa radicalmente del que ofrecen las iglesias españolas.

Nuestra permanencia en Génova fué tan breve, que apenas nos sirvió para otra cosa que para despertarnos la curiosidad y no verla satisfecha. ¡Estar en Génova, la perla del mar tirreno, y no disponer sino de dos ó tres horas para visitarla!

Con paso febril recorrimos el muelle, admirando el puerto, lleno de barcos, cuyos altos mástiles semejan inacabable bosque, cruzamos plazas, calles y paseos, contemplando al paso soberbios palacios, magníficos templos, edificios y monumentos de todas clases, y al cabo, hicimos la obligada visita al Cementerio, el mejor de Europa. Su fama es universal y no me sorprende que así sea, porque el número colosal de obras de arte que allí se encierran constituye un museo de primer orden.

Sus panteones, cuya materia es, sin excepción, el rico mármol de las próximas canteras de Carrara, como los sepulcros de la Cartuja y el pavimento de nuestra Catedral, son todos composiciones ingeniosas, atrevidas y originales, algunas inspiradas en la más acendrada piedad, muchas con cierto sabor pagano, pero unas y otras artísticas y admirablemente ejecutadas.

Al ir al Cementerio, vimos las estatuas ecuestres de Victor Manuel y Garibaldi y la hermosa cascada que se precipita desde el Jardín di Negro, como le llaman, según me dijo el auriga, que amablemente me sirvió de cicerone.

Es muy notable la portada de la Catedral, de estilo gótico, como también la iglesia de San Ambrosio, que forman vivo contraste con la capilla protestante, que estaba completamente cerrada, y cuyas sombrías líneas llenaron de frío nuestra alma de católicos fervientes.

Precipitadamente tuvimos que volver del Cementerio, sufriendo un regular aguacero; comimos enseguida, y al punto á la estación, porque se acercaba la hora de partir.

A la una menos diez (meridiano de Roma) salió el tren.

Seguimos costeando el Mediterráneo. Al paso contemplamos á Spezia y Viareggio, atravesamos una accidentada región en que cruza el ferrocarril un dédalo de túneles y viaductos; vimos á Pisa, con su famosa torre inclinada y su catedral, que se distinguen desde el tren perfectamente, y cuando ya nos envolvían las sombras de la noche, pasamos por Civita Vecchia. Su nombre nos recordó que estábamos cerca del término de nuestro viaje.

Entonces, la impaciencia que durante todo el trayecto nos devoraba se redobló; la inquietud se apoderó de nosotros y los minutos que nos separaban de Roma nos parecieron otros tantos siglos. ¡Roma! ¿Quién es capaz de describir la impresión que siente el viajero al acercarse á la gran capital? ¿Quién ordena y transcribe metódicamente al papel los recuerdos que se agolpan en la memoria y las emociones que agitan el corazón? Allí está esperando al peregrino la Roma de los Césares, aquella Roma, dueña del mundo un día, degradada y envilecida después, en la cual se estableció la silla de San Pedro, y sobre cuyas ruinas abrió sus brazos la Cruz, para extender sobre la tierra las bendiciones de Dios. Allí está la Roma de los mártires, con sus catacumbas y sus sepulcros venerandos, allí está la Roma de los pontífices inmortales, la Roma de nuestros días, donde á pesar de las turbulencias de los tiempos, reina y reinará Cristo sobre todas las naciones. Allí está, en fin, el sucesor de San Pedro, el sabio León XIII, triunfante en su cautiverio, victorioso siempre, recibiendo los homenajes de

los pueblos, y extendiendo por todo el mundo el influjo de su poder sobrehumano.

El peregrino que llega como nosotros de lejanas tierras, ¡con qué ansia abre sus ojos, para ver si logra divisar algo de la gran ciudad entre las tinieblas de la noche! Rápidamente pasan á nuestra vista informes siluetas, las luces de la población se distinguen á lo lejos, el tren acorta de pronto la marcha y entramos al fin en la estación. Ganas me daban de besar la tierra y dirigir á Roma un saludo como el de los cruzados cuando vislumbraron los muros de Jerusalén.

Pero... hay que pensar en la prosa de la vida; es preciso tomar un coche y buscar alojamiento. Con este objeto nos desaminamos los peregrinos, y cada cual se hospedó donde pudo, pero todos bien y contentos.

Yo me acomodé en una casa particular donde estoy perfectamente asistido.

Esta mañana, después de desayunar, ómos misa, y separadamente unos, otros formando grupos, hicimos una pequeña correría por la ciudad, disfrutando de esas primeras impresiones tan encantadoras cuando se visita una población desconocida. Poco después, y sin previo acuerdo, nos reunimos casi todos en la gran basílica de San Pedro. El Vaticano nos atraía.

El efecto que esta rapidísima visita nos ha causado, es más de grandiosidad que de esa piedad y recogimiento que respiran nuestras góticas catedrales, pero de ello hablaré otro día más despacio.

A las once, estando en la Basílica, se desencadenó una horrorosa tempestad; cayeron piedras de enorme tamaño, como nunca las habíamos visto, y el inmenso edificio retemblaba al estampido de los truenos.

A las dos de la tarde cesó la tormenta. Y por hoy, no tengo tiempo para más.

Un romero.

Roma 14 de Octubre.

Diputación

A la hora de cerrar el presente número, está celebrándose la sesión de la Diputación provincial.

Lo avanzado de la hora nos impide hacer su reseña, pero podemos dar cuenta de la siguiente importantísima proposición que en ella han presentado varios señores diputados:

«A la Excelentísima Diputación provincial:

Los diputados que suscriben, atentos siempre, cual todos sus compañeros, á la defensa de los intereses generales de la provincia, y á todo lo que pueda redundar en su beneficio, haciéndose intérpretes del constante anhelo de esta Corporación de que se construya una línea férrea que, atravesando la provincia de Norte á Sur, ponga su capital en comunicación directa y rápida con el mar Cantábrico y con Madrid, en vista de las noticias que estos días circulan é ideas que se agitan acerca de la conveniencia de construir el estudiado y en parte subastado ferrocarril de Segovia á Burgos por Aranda de Duero, y comprendiendo los grandes beneficios que la realización de tan hermoso ideal había de reportar á todos, incluso á nuestra querida Patria, creen no deben des-

aprovecharse las actuales y propicias circunstancias, y proponen á vuestro señoría se sirva acordar que se practiquen cerca del Gobierno de Su Majestad cuantas gestiones sean necesarias, para que se determine la cantidad que de subvención debe concederse á cada kilómetro de los que comprende la línea de Aranda de Duero á Burgos, para que incluyéndose partida en el presupuesto general del Estado del próximo año de 1901, se anuncie la subasta para la concesión de dicha vía férrea, y para que se obligue á la empresa concesionaria del trayecto de Segovia á Aranda y á la que lo sea del de Aranda á Burgos á que ejecuten las obras de construcción á la mayor brevedad posible.

Palacio provincial 17 de Octubre de 1900.—Signen las firmas.

Vino Fanego

GRAN MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN RIOJANA

Unico depositario en Burgos: Gregorio Rodríguez. Almacén de vinos, Plaza de Prim, núm. 2, donde también se hallan de venta las más finas marcas de Rioja.

Especialidad de la Casa. Legítimos vinos de Navarra.

Noticias locales

Esta mañana ingresó en la casa de socorro un operario llamado Gregorio Arribas, que en las obras del municipio se causó una herida leve.

En los calabozos de la inspección de vigilancia fueron encerrados esta mañana siete «golfos» que insultaron groseramente á una señora.

Siempre resultará justificado el rigor que se emplee con ciertos muchachos mal educados, cuyo único placer es molestar á los transeúntes.

Con arreglo á la ley de sargentos ha sido nombrado cartero de Pampliega, con el sueldo anual de 500 pesetas, Pedro Masol Puebla.

Ayer tarde, un muchacho llamado Sebastián García fué arrojado al suelo por el caballo que montaba, fracturándose un brazo.

En la casa de socorro se le practicó la primera cura, pasando después á su domicilio.

Un niño llamado Manuel Valencia, sufrió ayer tarde una caída, ocasionándose una herida en la frente que le fué curada en la casa de socorro.

Al retén municipal fué conducida anoche una mujer, á quien recogieron los guardias en la vía pública en lamentable estado de embriaguez.

La guardia civil ha denunciado á tres pastores de Covarrubias, por tener pastando 430 reses en el Monte Mayor.

No habiendo prestado la fianza los

habilitados electos de los maestros de los partidos judiciales de Aranda, Villadiego, Castrogeriz, Lerma, Miranda, Villalago, Villalago y Villalago, el plazo que se les señaló, la Junta provincial de Instrucción Pública ha acordado convocar á nueva elección, que tendrá lugar el domingo 21 del mes actual, á las once de la mañana, ante el alcalde y en el pueblo cabeza de partido.

La fianza se admitirá en toda clase de papel del Estado.

En el pueblo de Huéspeda ha detenido la guardia civil á Santos de Diego por maltratar á la joven Rosalía Grebal en «La Puentevilla».

Han llegado á esta capital, de paso para Madrid y Sevilla, las acreditadas modistas M.M. Amelie Laurent y Combreros, alta novedad, abrigos de paños para señoras y niñas y corsés. Se hospedan en la Fonda del Norte.

Importante para las madres

Valiosos consejos dados por una comadrona

Si nos proponemos investigar el asunto, encontraremos que la Emulsión Scott es más usada y recomendada por las comadronas que cualquier otro remedio conocido. Las mujeres que ejercen esta noble profesión, tienen oportunidades especiales para juzgar de los remedios prácticos que se obtienen del uso de estos remedios. Con su experiencia en contacto con sus pacientes observan atentamente los efectos de todos los remedios empleados en sus enfermas.—He aquí que nos escribe una de las comadronas más conocidas en Barcelona:

Muy Sres. míos: Hace muchos años me en mi práctica aconsejo á mis enfermas el uso de su Emulsión Scott en cuantos casos que, durante su embarazo ó en la lactancia, tienen que acudir al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor á su organismo debilitado.

También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en el raquitismo y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente en el período de la dentición, en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos. Siempre les digo «que no conozco nada mejor que la Emulsión Scott».

Con este motivo se ofrece de Vds. atentísima S. S., JULIA MARIORELL. Profesora en partos. Calle de la Merced, núm. 24 (Barcelona).

Los beneficios que á las mujeres débiles reporta el uso de la Emulsión Scott son notables, porque fortifica su organismo, y además contribuye á mejorar sus condiciones para que el parto sea feliz como requiere la naturaleza. Ningún otro remedio produce resultados tan benéficos, y por ello la sana prudencia aconseja que no compren remedios inferiores. Puede distinguirse la verdadera Emulsión Scott por nuestra marca de fábrica —un hombre llevando un gran pescado en la espalda,—impresa en la envoltura de toda botella legítima. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marín, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



Dña. Julia Mariorell

tinte rosado se extendió por las mejillas de la niña. Por un sentimiento que la hubiera sido imposible explicar, había guardado en secreto el inocente misterio de su entrevista con el desconocido. No vaciló en contárselo entonces á su abuela, añadiéndola que aquel Raul habiéndola parecido hermoso como el sol, bien educado, sencillo y modesto, su nombre se le había venido naturalmente á la imaginación para bautizar á aquel hijo del rey que tenía precisamente sus mismas cualidades.

Mad. de Ferias no sabía mucho de la historia, y hasta tuvo ganas de saber qué habría sido de aquel joven. Se aseguró discretamente, al día siguiente, en una pequeña expedición que hizo á la villa de Ferias, de que el príncipe Raul, que se le presentó además como un joven alegre, honrado y del mejor mundo, había dejado el pueblo la noche misma del día en que había aparecido; de manera que Sibila pudo continuar libremente sus queridos paseos al bosque y encontrar poco tiempo después, en el mismo sitio, la segunda aventura, que exige dos palabras de prefacio.

El arroyo derramaba su líquido en la fuente del hada de Ferias, y atravesando los bosques, iba á precipitarse en el mar á dos leguas de allí; pero andando un poco más, se sgrandaba á consecuencia de otros dos ó tres arroyos afluentes, y concluía por formar un curso de agua respetable, el cual pocos años antes del que comienza esta historia, tenía el honor de hacer rodar un molino establecido sobre la orilla

del bosque. El encargado de aquel molino se llamaba Jacobo Feray.

Había fielmente cumplido su tiempo de servicio en la armada, encontrando á la vuelta de sus viajes una novia fiel y honrada que fué bien pronto una molinera blanca y de linda cara. Aquel matrimonio fué feliz. Jacobo Feray era un muchacho de buen humor; estaba dotado de una linda voz, perfeccionada en las veladas á bordo, y que no tardó en utilizar después, meciendo su cuna á una hija que le dió el cielo.

Había delante del molino un jardincito cuadrado con dos higueras y tres colmenas; y esto, la molinera, el molinero empolvado y cantando, y aquella hermosa niña que corría y brincaba, ofrecía un cuadro alegre y encantador, al sol espléndido del verano.

A los cinco ó seis años de matrimonio, la molinera Feray se vió favorecida por un nuevo embarazo, y Jacobo juraba alegremente, que aquella vez sería un niño.

Mientras tanto, en una triste noche de otoño, una manga de agua descendió sobre el territorio de Ferias; aquel diluvio se prolongó hasta el día siguiente, y por la noche el apacible arroyo, metamorfoseado en torrente furioso, escalaba sus orillas, inundaba los campos y derribaba el molino.

Jacobo Feray se salvó con mucho trabajo con su mujer y su hija; pero se arruinó completamente con aquel golpe, habiendo perdido con su casa derribada y sus herramientas destruidas, una provisión considerable de granos y harina.

Sección amena

Jeroglífico



Solución al intringulis:

Eleonora Duse

NOTAS CÓMICAS

En un tribunal: El presidente.—¿Por qué al sentarse á la mesa para comer tiró usted un plato á la cabeza de su esposa? El acusado.—Porque la sopera pesaba demasiado.

Vacunación directa de la ternera; jueves y viernes de la presente semana de 3 a 5 de la tarde.

curador, Miegimolle; Secretaria de Capua. Juicio por jurados contra Juan Narria, sobre homicidio: ponente, señor Mendo; defensor, Lic. Merino; procurador, Aparicio; Secretaria de Monzón.

REGISTRO CIVIL

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.— Benigna Monje Calvo, de 35 años, Hospital de San Juan. Nacimientos.— Teresa Paredes Pérez, Teresa Martínez Pérez, Teresa Sánchez Merino.

ABASTOS

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy: merluza a 2'00 pesetas el kilo; besugos a 1'50; calamares a 2'00; sardinas a 0'60; chirulas de 0'70 a 0'80.

ESTADO DEL TIEMPO

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: a las nueve de la mañana, 692'0; a las tres de la tarde, 691'3.

Mercados

Villadiego 15.—Entraron 1.300 fanegas de trigo, vendiéndose a 48 reales las 94 libras, mocho y rojo a 42 las 92, centeno a 34, cebada de 31 a 32, avena a 22, yeros de 41 a 42, garbanzos a 120, lentejas a 60, alubias a 108.

Belorado 15.—Entraron 100 fanegas de trigo, vendiéndose rojo de 44 a 45 reales fanega, centeno a 30, cebada de 35 a 36, avena a 20, yeros a 45, garbanzos a 100, lentejas a 54, alubias a 80.

Según telegrafía de París, en nuevas provincias han amenazado con declararse en huelga los panaderos si no les aumentan los patronos el salario en un término de 48 horas.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL Diario de Burgos

LOS PANADEROS EN FRANCIA. Madrid 17—10 m.

Según telegrafía de París, en nuevas provincias han amenazado con declararse en huelga los panaderos si no les aumentan los patronos el salario en un término de 48 horas.

Las autoridades han adoptado precauciones para solucionar un conflicto que habrá de revestir caracteres graves.

NUEVO ENBAJADOR. Madrid 17—11 m.

Un despacho de Londres anuncia

que hoy sale para España el nuevo embajador inglés, Mr. Mortimer Durand.

BODA REGIA

Se ha anunciado oficialmente la próxima boda de la reina Guillermina de Holanda con el príncipe Enrique de Mecklenburg.

HORRIBLE DESGRACIA

En la calle de Alcalá, frente al ministerio de Hacienda, el tranvía eléctrico acaba de arrollar a una anciana, destrozándola completamente.

El cadáver quedó debajo del coche y en vista de la imposibilidad de sacarlo de allí, un gentío inmenso, sumamente indignado por esta nueva desgracia, pretendió volcar el carruaje.

Por fin se consiguió inclinarlo algo, sacándose entonces el cadáver de la pobre mujer.

El tumulto llegó a adquirir proporciones serias, interrumpiéndose el tránsito durante largo tiempo.

Son generales las censuras a la Compañía de los tranvías eléctricos, por la frecuencia con que se registran accidentes de tan lamentables consecuencias.

LA GUERRA DE CHINA

Madrid 17—1,45 t.

Telegrafía de Shanghai que el general chino Mei ha derrotado completamente a los boxers.

Las potencias han dirigido al emperador de China una comunicación participándole que si en un breve plazo no regresa a Pekin, se procederá a destruir las tumbas de los emperadores de la actual dinastía y se decretará su destronamiento.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 17—2 t.

En nombre del Gobierno español, el señor marqués de Aguilar de Campoo ha felicitado a la Reina Guillermina de Holanda por su próximo enlace con el príncipe Enrique de Mecklenburgo.

Comunican de la Coruña que en una fábrica de salazones de Finisterre, una mano criminal ha colocado un explosivo que ocasionó algunos desperfectos en el edificio, pero sin causar desgracias personales.

FIRMA DE LA REINA

Madrid 17—Varias horas.

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Guerra: Nombrando fiscal togado del Consejo Supremo al señor Arrieta.

A-cendiendo al señor Ugarte a auditor general.

Disponiendo que pase a la reserva el general Sa'inero.

De Marina: Nombrando al capitán de fragata señor Cuervo comandante general del puerto de Tarragona.

Confírmase la noticia de que el general Loño desempeñará la subsecretaría de Guerra, pasando el general Muñoz Vargas al Consejo Supremo.

Después que se posesione el general Linares nombrará su sustituto al general Aragón.

EXPEDICIÓN DEGOLLADA.

Madrid 17—3,15 t.

Según despachos de Roma, una expedición de 200 hombres que se dirigía a Assal (Etiopía) con objeto de cobrar el impuesto de sal, ha sido pasada a cuchillo por los indígenas

DE CHINA

Madrid 17—3,40 t.

En el ministerio de Estado se han recibido por el correo extensas noticias de nuestro representante en Pekin señor Cologan.

Refiere el asedio que sufrieron las legaciones de aquella capital y las penalidades que sufrieron los representantes extranjeros.

Dice que las víctimas fueron escasas, gracias a lo poco enérgico que fué el ataque de los chinos, y asegura que han llovido sobre Pekin más

de millón y medio de cartuchos y 3.500 cañonazos.

Los sitiados se alimentaban con carne de caballo, pero su salud fué inmejorable, y la armonía entre ellos perfecta.

El ministro de Inglaterra dirigió la heroica defensa, y la emperatriz para socorrerlos, les envió varios carros de sandías y pepinos.

El día 14 de Agosto avistaron las primeras tropas aliadas, que llevaban diez días de marcha, entre inmensas penalidades y sangrientas batallas, porque desde Tien Tsin a Pekin, todo el territorio estaba infestado de masas enormes de boxers.

BOLSA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

Table with 3 columns: Description, De ayer, De hoy. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Idem exterior, etc.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO

Burgos, Isla, 5. Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

Aviso.

El señor Montes pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que, desde esta fecha, se halla al frente de su gabinete fotográfico, operando por sí mismo, al par que de sus grandes talleres reformados y ampliados con arreglo a los últimos adelantos, y siendo éstos la central para la terminación de todos los trabajos hechos en sus casas Bilbao (sucursal), calle del Comercio, núm. 23, Burgos (central), Plaza Mayor, núm. 2, y la ambulancia permanente de esta provincia.

Traspaso

de una tienda de vinos y comestibles, local superior y comodidades; con géneros ó sin ellos. Informes en esta Admón.

CASA EN ARRIENDO

Desde 1.º de Enero próximo, y propia para establecer una industria, se arrienda la casa núm. 11 de la calle de Vitoria en esta ciudad.

Informes, D.ª Florentina Santa María, calle de la Isla, núm. 3, pral.—Burgos.

Colegio de niños

Se traspasa uno en esta localidad. Informará esta redacción.

INSTITUTO DE BURGOS ANUNCIO

Habiendo de proveerse en este Instituto una plaza de auxiliar interino en la Sección de Letras, otra plaza de auxiliar interino de la Sección de Ciencias y tres plazas de ayudantes para las cátedras de Francés, Dibujo y Gimnasia respectivamente, se pone en conocimiento del público, para que los aspirantes a dichas plazas, se sirvan presentar en la Secretaría del establecimiento en el término de 30 días a contar desde la fecha de este anuncio, las solicitudes correspondientes acompañadas de una relación de méritos y servicios.

SOMBRILLAS Y PARAGUAS

Se telan y hacen toda clase de reparaciones en los mismos, en el día. Espolón, 20, Burgos.

A 16 pesetas y á prueba

Advertisement for 'RELOJERIA-ELECTRICA OCEJO' featuring a logo with a question mark and text: 'Se venden en la Relojería Eléctrica de Ocejo, Isla, 9 y 11, Burgos, RELOJES de escape ROSKOPF de verdadero níquel, ó de acero negro, con diez centros y dos contrapivotes de piedra, patente de invención número 15.360 grabado en la máquina y MARCA «OCEJO» DE MUCHO GOLPE, GRAN DURACIÓN, FUERTES Y SEGUROS'.

Carnicería

Nuevo establecimiento. Carne superior y buen servicio. Calle de los Herreros núm. 26.

Piano

Se vende uno de mesa en muy buen uso y barato, en el Hospital del Rey, Atrio de la Iglesia; núms. 2 y 4.

Se venden

Fábricas de harinas, jardines, solares, casas de recreo y de renta. En el Centro de compra y venta, Calera, 27, informará D. Felix Landia, maestro de obras y contratista.

Venta de fincas rústicas

en el pueblo de Celada del Camino.

El día 15 de Noviembre próximo se subastarán a las diez de la mañana en la Notaría de D. Teófilo Santos y Santos, Plaza de Prim, núm. 23, varias fincas rústicas que producen 955 fanegas de pan mediado, 300 pesetas en dinero metálico y además hay 300 árboles, chopos y sauces de varios tamaños. La persona que desee interesarse en su compra tendrá de manifiesto en la referida Notaría los títulos de propiedad y demás condiciones de la subasta.

A las señoras

Procedente de París ha llegado a esta capital la acreditada modista de sombreros de San Sebastian M. Lebantini, con un elegante surtido para señoras y niños, hospedándose en la calle del Almirante Bonifaz, núm. 1, 2.º, donde desde esta fecha tendrá el gusto de recibir a la numerosa clientela burgalesa que se digne honrarla con sus encargos.

SASTRERÍA

de Luis Barbadillo. Espolón, 20.—BURGOS.

Gran surtido en géneros de moda de la presente estación para hacer á medida. Precios sumamente económicos. También hay ropa hecha. Especialidad en capas buenas, bonitas y muy baratas, con el vuelo completo.

PASTILLAS CLORO-BORO POTÁSICAS

Con cocaína y mentol de Pinedo. Recomendadas especialmente para combatir las afecciones de la garganta, boca, fetidez del aliento y de uso necesario á los cantantes, oradores, profesores, etc. etc. Caja de 30 pastillas, 1,50 pesetas. Al por mayor: Farmacia de Pinedo Cruz, 10 y Gran Vía, 14, Bilbao.

ACADEMIA DE CORTE y obrado de modista

Se enseña el corte de vestidos, á señoras y niñas de 14 á 15 años de edad por método, no á ojo. Precios por lecciones, 1,50 pesetas. Enseñanza completa 30 id. Se confeccionan vestidos de última novedad, y se venden patronos á la medida. sacados de la 1.ª y 2.ª edición de lujo de la Moda Elegante ilustrada. Especialidad en trajes para niñas. Plaza Mayor, 9, 2.º Plaza Mayor, 9, 2.º

A LA GRAN LEGION DE ENFERMOS NERVIOSOS

El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar vahidos, hipocondria, todo dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nerviosa, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, historismo, parálisis, flojedad, etc.—El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan prontos y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y tumultuosas; al decaimiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, sucédense el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco ha veías envueltas, siente más potencia la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y fácil. A estas modificaciones únense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo no paran ahí: continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opio ni sus sales, ni bromuros ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores, políticos, bolsistas etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por el correo, previo el envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías de Burgos, en el paseo del Espolón, 30; Cid, 17 y Plaza de Prim, 19, y Aranda de Duero, Viuda de Mira. Depositario general y único para la venta en España, Guillermo García, Capellanes, 1, Madrid.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
 con Ioduro de Hierro inalterable
 CONTRA
 la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.
 Es el producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.
 Precio: PILDORAS, 4 y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

NADIE TOSE TOMANDO LA PECTORINA PIZA



Cura la bronquitis, influenza ó dengue y todas las afecciones del aparato respiratorio, por crónicas que sean.
 Depositario en Burgos: D. J. Mata, Plaza Mayor.

La curación del **DOLOR DE MUELAS** y la hermosura de la **BOCA** se logran siempre con el uso de la **MENTHOLINA DENTÍFRICA** que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.
 Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las ancias, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.
 Su olor y sabor son tan esquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.
 La MENTHOLINA en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes.
 Pidánsen en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

PÍLDORAS MOUSSETTE
 Neuralgias
 Jaqueca
 Ciática

CLIN Y COMAR - PARIS
 EN TODAS LAS FARMACIAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS



NO FIJARSE DE IMITACIONES. PEDIR
 En Burgos J. Mata, sucesor de Sainz Valpuesta.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las cuatro de la tarde.

JARABE TÓNICO Yodo-Ferroso de Escolar
 De las virtudes medicinales de este preparado, nada puede hablar con tanta elocuencia ni con tanta verdad como los datos prácticos que nos suministran los mismos profesores que lo han experimentado.
 Hélos aquí.
 SR. D. GREGORIO ESCOLAR:
 Muy señor mío: Con mucha satisfacción he de decirle que en las muchas veces que he administrado el Jarabe tónico yodo-ferroso, que V. prepara, he obtenido muy buenos resultados, encontrándole superior á todos los preparados ferruginosos conocidos hasta el día, es especialmente para corregir la anemia idiopática, la consecutiva á hemorragias y fiebres graves y la sintomática relacionada con afecciones uterinas.
 Es un excelente aperitivo.
 Por su acción especial sobre la crisis sanguínea, modifica notablemente ciertos estados escrofulosos muy frecuentes en los niños, los cuales lo toman sin la menor resistencia merced al gusto agradable que tiene, circunstancia muy digna de tener en cuenta cuando se trata de la medicación paldopática.
 Suyo affmo,
 Pablo de Abajo y Calvo,
 (Antiguo interno del Hospital de San Carlos)
 Depósito general para venta
 Farmacia de Escolar,
 Plaza de Prim, 19, Burgos.

LA PATERNAL
 COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA EL INCENDIO
 Fundada en 1843.—Autorizada por reales órdenes
 GARANTÍA: 53 millones de francos.—SINIESTROS PAGADOS: 92 millones de francos.
 CAPITALAS ASEGURADOS: 46.500 millones de francos.
 Domicilio: En Paris, Rue Ménars n. 9.4.—En Barcelona, plaza Cataluña número 50.
 50 AÑOS de operaciones en España sin haber tenido cuestiones ni juicios por parte de sus numerosos asegurados.
 LA PATERNAL se compromete por condición expresa de sus contratos á mitir la jurisdicción del tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.
 D. Ignacio Ubierna del Barco, subdirector para la provincia, en Burgos de Lain-Calvo, número 49.

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE
 al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado
 El remedio más eficaz para curar las ENFERMEDADES DEL PECHO las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS las BRONQUITIS CRÓNICAS
 L. PAUTAUBERGE, 23, Rue Jules César, Paris y LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Depilatorio
 Preparado por la casa J. LL. PINTO
 Despacho: Gobernador, 6, Barcelona
 Con una sola aplicación desaparece el vello de cualquier parte del cuerpo que es reconocido ser completamente inofensivo.
 Se mandarán prospectos gratis á mande una tarjeta con las señas.
 De venta: en Burgos, casa de J. Mata y Martínez, farmacia y droguería Mayor, y Perfumería Inglesa, Plaza número 64.



ESTÓMAGO
 Su curación radical verdad se obtiene haciendo uso del **QUEZARAL DIGESTIVO** del Dr. Carceller, maravilloso remedio para curar todas las indisposiciones estómago é intestinos, sean ó no dolorosas, pronto y radicalmente. enfermos que prueben una vez este prodigioso remedio desechan los conocidos hasta el día, por muy en uso que estén. Sorprenden resultados. El enfermo crónico que su estómago no le admita más que leche, debe probarlo, comerá bien, y digerirá mejor. Precio, 3 y 5 pesetas caja. Farmacia de Santo Domingo, Preciados, 35, y García, Capellanes, Madrid. D. Fabián Barriocanal, Burgos, y principales Farmacias y droguerías de España.

BOCA, GARGANTA, VOZ
 PASTILLAS F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL
 De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la boca y garganta, los por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, coquequillo, fetidez del aliento, anginas, dolor, picor, coquequedad é irritación de garganta.
 Indispensables á los fumadores, cantantes y profesores. No contienen calmantes nocivos, ni clorato de potasa, que son causa de muchas enfermedades del estómago.
 De venta principales farmacias. Por mayor: G. García.—Depósito Central: Farmacia de F. Prieto, Fernando el Santo, 5, Madrid.—En Barcelona: Uriach y C.ª y Rambla de las Flores, 4.
 Caja una Pta. Remítense certificadas mandando 1,25 en sellos de correo.

BÚSCASE CON VERDADERO AFAN EL **PURGANTE DE ANDRES Y FABIÁN**
 Farmacéutico premiado de Valenc
 1.º Porque el enfermo se distrae al preparárselo él mismo. 2.º Se toma hasta con placer. 3.º Nada irrita. 4.º Su efecto es rápido y sin molestias. 5.º Su uso no priva la comida. 6.º Favorece á las señoritas jóvenes para mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva. 7.º Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas de la más tierna edad. 8.º Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarse todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además **ANTÍDOTO SOBERANO** de las enfermedades **BILIOSAS** y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, acideces, vómitos, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del menstro, hidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en todos los casos y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simple purgante.
 Se vende en la farmacia de Andrés y Fabián frente al campanario de San Martín, calle de San Vicente, núm. 17, á 2 pesetas caja. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo sellos ó libranzas, 2 pesetas 25 céntimos.
 De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. En Burgos: Fabián Barriocanal, calle del Cid, 17, á 2 pesetas caja.